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El regidor accitano, que
sustituirá en el cargo a
Antonio Cruz, es
profesor, portavoz de
Educación del PP en el
Parlamento andaluz y un
político dialogante

:: C. MORÁN
GRANADA. El próximo subdele-
gado del Gobierno en Granada, San-
tiago Pérez López (Guadix, 1961),
es la antítesis de eso que se ha dado
en llamar la ‘crispación’. El conti-
nuo intercambio de reproches y el
enfrentamiento permanente no
van con él. La bronca no es su terri-
torio. Hasta sus adversarios lo ad-
miten sin titubeos: Pérez López es
un político moderado y dialogan-
te, una persona con la que se pue-
de hablar y llegar a acuerdos. Tal y
como está el patio, no parece mala
cosa.

Doctor en Historia por la Univer-
sidad de Granada, profesor y porta-
voz de Educación del PP en el Par-
lamento andaluz, en los próximos
días –a finales de esta semana o
principios de la que viene, como

mucho– dejará la alcaldía de su vi-
lla natal para sustituir a Antonio
Cruz, el subdelegado nombrado por
el ya extinto Ejecutivo de José Luis
Rodríguez Zapatero.

En teoría, el próximo alcalde de
Guadix debería ser José Antonio
González Alcalá, el ‘número 2’ de
Pérez López en las últimas eleccio-
nes municipales y actual responsa-
ble de Cultura en la Diputación Pro-
vincial. En caso de ser González Al-
calá el reemplazo de Pérez López,
el primero abandonaría su cargo en
la institución provincial: no es in-
compatible con la alcaldía, pero con-
ciliar ambas ocupaciones se antoja
una misión más que complicada.

Mayoría absoluta
Fue en los comicios municipales de
mayo de 2007 –y tras intentarlo
desde 1999– cuando Pérez López
dio la campanada de arrebatar Gua-
dix al PSOE... y por mayoría abso-
luta. Fue un hecho sin precedentes
y con el mérito añadido de que, por
aquel entonces, la crisis –que lue-
go empujaría a los socialistas a la
‘ruina electoral’– no había mostra-
do su peor rostro.

El próximo subdelegado del Go-
bierno en la provincia logró aque-

lla victoria cuando los vientos de
la economía todavía soplaban a fa-
vor del PSOE y Guadix era un feu-
do socialista que parecía una meta
inalcanzable para el PP. Es decir,
que su triunfo no se debió a ‘ayu-
das externas’. Cuando él ganó la al-
caldía de su pueblo, la prima de ries-
go, la expresión de moda en los úl-
timos meses, era un término des-
conocido para el común de los mor-
tales.

Cuatro años más tarde –en las
elecciones del pasado mes de
mayo–, y ya sí con la crisis en ple-
no apogeo, Pérez López volvió a re-
validar su mayoría absoluta.

¿Su secreto? Pues seguramente,
ese perfil comedido y poco dado a
la riña del que se hablaba al princi-
pio de esta crónica. Él mismo des-
cribía su forma de entender la po-
lítica en una entrevista que conce-
dió a IDEAL en el verano de 2009:
«Somos un equipo de gobierno que
no busca el enfrentamiento, sino
la conciliación».

Nacido en Guadix el 23 de no-
viembre de 1961, Pérez López, que
está casado y es padre de dos hijos,
ha compatibilizado su labor al fren-
te de la alcaldía con su escaño en el
Parlamento de Andalucía –que aho-
ra deberá dejar–, donde se ha faja-
do como experto en temas educa-
tivos. Licenciado y doctor en His-
toria por la Universidad de Grana-
da, y profesor, Pérez López es au-
tor de tres libros: ‘El Hospital de Ca-
ridad y el Hospicio Real’, ‘Guadix y
su obispado en la Guerra de la In-
dependencia’ y ‘Las cofradías de Se-
mana Santa en Guadix’.Santiago Pérez López. :: ALFREDO AGUILAR

Santiago Pérez deja la alcaldía de Guadix
para ser subdelegado del Gobierno
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:: IDEAL
GRANADA. El Centro de Infor-
mación y Servicios Salud Res-
ponde atendió durante el pasa-
do año 2011 a más de 2,5 millo-
nes de peticiones de granadinos,
que solo han tenido que realizar
una llamada al teléfono 902 505
060 a cualquier hora y día del
año, incluidos los festivos. Esta
cifra supone una media de más
de 2,8 demandas satisfechas por
cada habitante de la provincia
de Granada.

Entre las prestaciones ofreci-
das destacan las 1.453.834 citas
previas facilitadas a los ciudada-
nos con sus médicos de familia
y pediatras de los centros de sa-
lud y consultorios de la provin-
cia. «El aumento progresivo de
la actividad de este servicio de
la Junta de Andalucía demues-
tra que cumple uno de sus prin-
cipales objetivos, que no es otro
que facilitar la accesibilidad de
los ciudadanos a los centros de
atención primaria», subrayó el
delegado provincial de Salud, Hi-
ginio Almagro.

El tiempo medio de respues-
ta a las llamadas de los ciudada-
nos por parte de ‘Salud Respon-
de’ es de tres segundos, mien-
tras que en menos de un minu-
to son gestionadas sus peticio-
nes. La implantación de la cita
previa médica a través de este
teléfono único ha supuesto en
la provincia un incremento con-
siderable de la satisfacción de los
ciudadanos con este servicio,
gestionado antes por los propios
centros de salud.

Los datos de estos servicios
durante el año pasado indican
que a los granadinos se les faci-
litaron 12.958 consejos sanita-
rios personalizados, 7.939 men-
sajes a móviles enviados sobre
campañas de salud pública, 543
servicios de traducción lingüís-
tica facilitados entre médicos y
pacientes, 515 citas gestionadas
para inscribirse en el Registro de
Voluntad Vital Anticipada, 55
peticiones de segunda opinión
médica o 665 personas inscritas
en el servicio de ayuda para de-
jar de fumar, entre otros.

‘Salud Responde’
atendió 2,5
millones de
consultas en
el último año

:: M. A.
GRANADA. Gregorio Jiménez Ló-
pez, presidente y consejero delega-
do de Puleva Food, abandonará el
cargo el próximo cinco de febrero
tras 38 años ininterrumpidos de
trabajo en la firma láctea granadi-
na. Jiménez, no obstante, manten-
drá la presidencia de la firma Bio-
search, la empresa de investigación

asociada a la láctea y que sustituyó
a Puleva Biotech.

«He decidido quitarme de la pri-
mera línea de actividad en Puleva,
porque tengo ya casi 63 años, por
mi salud y porque quiero centrar-
me en la gestión del Consejo Social
de la Universidad», afirma. Jimé-
nez fue nombrado presidente del
Consejo el pasado mes de octubre.

Jiménez deja en febrero la
presidencia de Puleva Food

F rancisco Ruiz Este-
ban no se muerde la
lengua en la carta
que ha dirigido a José

Luis Rodríguez Zapatero co-
municándole que quiere pre-
sentar también su candidatu-
ra a la secretaria general del
PSOE.

Ruiz Esteban, nacido en Be-
jarín, ha sido alcalde de Puru-
llena durante 12 años; es doc-
tor en Historia por la UGR y ac-
tualmente es profesor de His-
toria en el instituto ‘Acci’ de
Guadix.

No es la primera vez que el
exalcalde de Purullena prota-
goniza un episodio de este
tipo. Pero la verdad es que
vuelve a convertirse en noti-
cia.

«Estimado compañero se-
cretario general:

Me complace comunicarle
que he tomado la decisión de
presentar mi candidatura a la
secretaría general del partido,
por lo que le ruego se admita
como tal y se me comuniquen
todos los pasos a seguir, el ca-
lendario y normas que regirán
el proceso electoral, así como
los medios materiales, técni-
cos, humanos y económicos de
los que puedo disponer para
hacer llegar a todos los mili-
tantes del partido mi programa
de actuación en el caso de ser
elegido», escribe Francisco
Ruiz Esteban.

«Le recuerdo –añade el gra-
nadino– que por encima de
todo está el derecho de cada
militante a elegir libremente
el candidato/a que crean más
conveniente, por lo que creo
que algunas normas que han
establecido no se ajustan a de-
recho, son absolutamente ile-
gales e inmorales y contrarias
al orden constitucional que
como norma suprema rige el
Estado de derecho del que dis-
frutamos actualmente: Todo/a
español/a tienen derecho a
elegir y ser elegidos libremen-
te para desempeñar cualquier
cargo».

Hasta ahora Zapatero ni le
llama ni le escribe. Veremos en
qué acaba todo. Pero es admi-
rable, claro, que un prestigioso
militante granadino quiera
medir sus fuerzas con Rubalca-
ba y Chacón.

Contra viento y marea.

MELCHOR
SÁIZ-PARDO

BUENOS DÍAS

CARTA A
ZAPATERO

Gregorio Jiménez, en una reciente imagen. :: ALFREDO AGUILAR

El ‘malware’, que se
cebará con tabletas y
‘smartphones’, podría
ser una amenaza para
televisores y consolas
con conexión a Internet

:: M. ÁNGELES GONZÁLEZ
GRANADA. Los virus informáti-
cos se preparan para dar el salto
a la televisión. Expertos en segu-
ridad ‘on line’ advierten de que
2012 podría ser el año en el que te-
levisores y consolas con conexión
a Internet resulten infectadas por
algún tipo de ‘software’ maligno
o ‘malware’, ya que cada vez son
más los hogares que acceden a la
Red desde estos equipos en el sa-
lón de su casa.

La empresa G Data señala en un
informe sobre las amenazas del
nuevo año que, aunque hasta aho-
ra estos dispositivos estaban fue-
ra del campo de acción de los ciber-

criminales, «pueden empezar a es-
tar en peligro, sobre todo si tene-
mos en cuenta que por regla gene-
ral están desprotegidos y crecen de
actualizaciones frecuentes».

Según los especialistas, éste será
un año marcado por un crecimien-
to «drástico» de ataques ciberné-
ticos, que estarán dirigidos contra
todo tipo de organizaciones, con
independencia de su tamaño. «Las
empresas pequeñas a menudo no
están convenientemente prote-
gidas, lo que las convierte en ob-
jetivos más sencillos y vulnera-
bles», alertan.

Los móviles
El ‘malware’ se consolidará como
la mejor arma de los cibercrimina-
les para conseguir dinero, pero tam-
bién como herramienta de ciberes-
pionaje y ‘hacktivismo’, dicen en
la compañía. Los ‘smartphones’ con
sistema operativo Android se con-
vertirán en centro de muchos ata-
ques a medida por su popularidad.

Así se aseguran la mayor difusión
posible de sus códigos maliciosos.

Una vez infectado el terminal,
el delincuente puede robar los da-
tos personales almacenados, in-
terceptar conversaciones o suscri-
bir al usuario, sin su permiso, a
costosos servicios de mensajería
Premium.

Aunque hasta ahora, como ex-
plican en G Data, las aplicaciones
maliciosas se instalan a través de
los propios usuarios, después de que
estos hayan sido engañados, los ex-
pertos en seguridad informática
afirman que «es solo cuestión de
tiempo que nos enfrentemos a ata-
ques automatizados que provoquen
la infección sin la participación de
la víctima después de visitar cual-
quier página web adulterada».

Juegos Olímpicos
Los grandes eventos previstos para
este año, como los Juegos Olímpi-
cos de Londres, la Eurocopa de
Fútbol en Polonia y Ucrania o las
elecciones presidenciales de Es-
tados Unidos, serán utilizados
como gancho para engañar a los
internautas. ¿Cómo lo harán? Con
oleadas de correo basura o ‘spam’
y páginas falsas de venta ‘on line’
de entradas, por ejemplo. En el
caso de los comicios, los atacan-
tes pueden publicitar vídeos es-
candalosos o fotografías compro-
metedoras de los candidatos para
conducir a los internautas a sitios
web infectados.

El ‘phishing’ y los troyanos ban-
carios seguirán siendo otras de las
amenazas principales. Feliz año.

Los virus dan
el salto a la tele
Los expertos pronostican que
los ataques cibernéticos crecerán
drásticamente a lo largo de este año

Plasmas y consolas conectadas a Internet son vulnerables. :: IDEAL
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Unas jornadas de
Derecho abordan un
estudio sobre el
atosigamiento a las
mujeres en el empleo
como otra forma de
violencia de género

:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. Expertas en acoso se-
xual han constatado que es precisa-
mente en la Administración Gene-
ral del Estado, «que debería dar ejem-
plo» donde el acoso «permanece
oculto». Dice la profesora de la UGR,
Ana Rubio Castro, que está oculto

porque de todas las sentencias que
han encontrado y analizado «sola-
mente una es de acoso sexual desde
2008 a 2010».

«Eso no significa que no haya
acoso sexual o acoso por razón de
sexo en la administración, sino que
permanece oculto mientras que en
el ámbito laboral sí está aflorando
y los instrumentos normativos es-
tán funcionando». Estas son refle-
xiones de la profesora Ana Rubio
Castro, que junto a Juana María
Gil Ruiz, del departamento de Fi-
losofía del Derecho de la Univer-
sidad de Granada (UGR), lleva la
dirección académica de las jorna-
das sobre ‘Acoso sexual y acoso por
razón de sexo como formas de vio-

lencia de género’, organizadas por
la Dirección General de Violencia
de Género de la consejería para la
Igualdad y Bienestar Social de la
Junta de Andalucía, con la colabo-
ración de la universidad granadi-
na y que se celebran desde ayer y
hasta hoy en la Facultad de Dere-
cho.

Ante esta situación, Rubio sub-
raya que el estudio concluye que
dentro de la administración «se mi-
nimizan o se normalizan situacio-
nes de violencia» y considera que
es muy importante, al igual que se
hizo en los temas de violencia de
género, «tener tolerancia cero ante
cualquier acto de violencia». «Ese
concepto que reconocemos ya en

la relación de pareja, es muy im-
portante trasladarlo al ámbito del
trabajo y máxime en los momen-
tos duros de crisis económica que
estamos viviendo. No se puede bajo
ningún concepto normalizar el
atentar contra la dignidad y la igual-
dad de los derechos de las perso-
nas», expresa la profesora.

Situación de acoso
Un estudio del Ministerio de Igual-
dad recoge que alrededor de un 18%
de la población activa reconoce que
en el último año ha sufrido situa-
ciones de acoso. «De ese tanto por
ciento, que puede parecer que no
es muy importante, estamos ha-
blando de más de 1,3 millones de
personas afectadas. Por lo tanto,
cuando ponemos las cifras en nú-
meros reales la dimensión del pro-
blema es diferente», expresó Ru-
bio que señaló que de esas perso-
nas que viven situaciones de aco-
so, solo un 10% se atreve ante su
empresa a denunciar.

«Realmente piensan que las em-
presas o la administración no las
protegen suficientemente. De ese
10% que se atreve a denunciar me-
nos de un 3% acude a los tribuna-
les de justicia», explicó la profeso-
ra de la UGR.

La consejera para la Igualdad y
Bienestar Social, Micaela Navarro,
fue la encargada de inaugurar ayer
estas jornadas y de dar a conocer los
datos sobre el Servicio de Defensa
Legal para el ‘amparo’ jurídico de
mujeres que sufren una discrimi-
nación laboral por razón de géne-
ro. Igualdad y Bienestar Social pres-
ta el citado servicio a través del Ins-
tituto Andaluz de la Mujer en cola-
boración con CC OO y UGT.

Este servicio gratuito atendió en
toda Andalucía cerca de 2.200 con-
sultas en un año –en 2010– 61 de
ellas por un caso de acoso sexual
en el trabajo. La mayoría de las con-
sultas realizadas se refirió a asun-
tos relacionados con la materni-
dad. De esas más de 2.000 consul-
tas se abrieron 345 expedientes,
de ellos en la provincia de Grana-
da fueron 12. La Consejería no apor-
tó datos sobre si eran por acoso u
otras temáticas, aunque sí señaló
que la mayoría al igual que en el
conjunto autonómico, son por
cuestiones relacionadas con la ma-
ternidad.

Centros de prevención
Andalucía cuenta con un total de
1.844 recursos –entre centros, ser-
vicios y entidades– que trabajan
de forma directa o indirecta en la
prevención, protección y lucha
contra la violencia de género en to-
dos los ámbitos. Ha sido la prime-
ra comunidad autónoma en la que
se ha puesto en marcha un Punto
de Coordinación telemático de Ór-
denes de Protección, y también ha
destacado recientemente por la
constitución del Observatorio de
la Violencia de Género.

La consejera apuntó ayer tam-
bién que cree conveniente hacer
«un repaso de toda la normativa,
que es lo que hace este estudio pre-
sentado, en todos los ámbitos, para
saber si ha sido o no efectiva». Asi-
mismo, habló de las dificultades
de estas situaciones y de la impor-
tancia de que se encuentren los
cauces para denunciar la situación
por parte de las mujeres.

«Tenemos normativa e instru-
mentos jurídicos, pero a veces tam-
bién es importante que las perso-
nas tomen conciencia de los dere-
chos que poseen», indicó Ana Ru-
bio. Las mesas redondas continúan
hoy, entre otras cosas, analizando
el papel de los sindicatos y de las
organizaciones empresariales.

La administración pública
«oculta o minimiza»
los casos de acoso sexual

La consejera de Igualdad y Bienestar Social, Micaela Navarro (centro), durante las jornadas. :: IDEAL

:: A. G. P.
GRANADA. Los alumnos de la Uni-
versidad de Granada deben llevar
desde ayer 50 céntimos más en el
bolsillo para pagar el menú de los
comedores universitarios. La UGR
cobró ayer como primer día el menú
a 3,50 euros, medio euro más caro.
Arroz a la cubana, chuleta de cerdo
a la parrilla con ensalada mixta, pan,
bebida y postre eran los platos del

día. Antes de Navidad todo costaba
tres euros y este lunes 50 céntimos
más. La institución universitaria
ha actualizado los precios de este
servicio después de ocho años sin
tocarlos.

Según la institución universita-
ria granadina ayer transcurrió todo
«sin problemas» en relación a los
precios. Los menús para llevar tam-
bién han subido lo mismo y se co-

braron a cuatro euros. Esta medida
está reflejada en el presupuesto de
2012 presentado en el mes de di-
ciembre y permitirá que la univer-
sidad ingrese unos 350.000 euros
más al año.

Ese dinero se destinará a ayudas
sociales para comedor, matrícula y
para el fomento del empleo entre
los estudiantes –autoempleo, prác-
ticas...–, según informó la UGR. La
gerencia tiene pendiente para este
mes una reunión con los represen-
tantes del alumnado para explicar
el reparto.

El equipo de gobierno de la ins-
titución universitaria tomó esta de-
cisión tras hacer un detallado estu-
dio –y mucho debate– y después de
ocho años sin haberse subido ni un
céntimo el precio de este servicio.

El comedor en sus cuatro sedes
–Fuentenueva, Carlos V, Isabel la
Católica y Escuela de Informática–
está considerado como uno de los
buques insignia de la universidad.

Calidad del servicio
Con los datos estadísticos en la
mano, se tomó esta decisión para
mantener la calidad del servicio y
para que «sea sostenible», según de-
fendieron dirigentes universitarios
en reiteradas ocasiones. Varios da-
tos: cada menú cuesta 5,83 euros
con lo que la UGR estaba subvencio-
nando unos 2,83 euros. A partir de
ahora será, la subvención de cada
menú, de 2,33 euros en el caso de
los que se degustan en las sedes. Asi-
mismo, fuentes universitarias ano-
taron que en estos últimos ocho años

la inflación acumulada ha sido de
un 26% y con la subida de los cin-
cuenta céntimos «estamos entre el
15% y el 16%». La subida supone un
desembolso de diez euros más al mes
a cada usuario.

Esta actualización lleva apareja-
da una potenciación del efecto re-
distributivo de las rentas altas y ba-
jas. O lo que es lo mismo, quien ten-
ga menos recursos tendrá ayuda so-
cial y no tendrá que pagar nada, se-
gún defendieron desde la universi-
dad. Así, la UGR seguirá siendo la
universidad con los precios más ba-
ratos. En Salamanca, por ejemplo,
cuesta 4,7 euros y en Santiago de
Compostela, 4,50 euros. Otro dato,
la UGR sirve al año unos 857.000
menús –incluye los que están beca-
dos–.

La UGR aplica la subida
de medio euro en los
menús de los comedores
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El investigador
hablará el jueves
sobre la contribución
de la ciencia en
la resolución de
estudios históricos

GRANADA. La estrecha relación
entre la ciencia y la historia tiene ca-
bida en las investigaciones realiza-
das por la Universidad de Granada.
José Antonio Lorente, doctor del
Departamento de Medina Legal de
la UGR, encarna y dirige en prime-
ra persona desde hace años estos
trabajos, que serán compartidos el
próximo jueves 12 de enero en el
Aula Cultural Ideal-Obra Social Caja
Granada, donde compartirá charla
y coloquio con el también doctor
del Departamento de Edafología de
la UGR Rafael Delgado.
–¿Contribuye realmente la cien-
cia a un mejor conocimiento de
la historia?
–Sinceramente, creo que sí, aun-
que con limitaciones. Hay múlti-
ples ramas de la ciencia y de la tec-
nología (paleopatología, genética,
edafología, lingüística, cromatogra-
fía, toxicología y un interminable
etcétera) que ofrecen datos objeti-
vos allí donde los documentos no
aportan información o en aquellos
casos donde hay contradicciones.
Desde siempre los historiadores se
han apoyado en diversas ciencias
para confirmar o descartar ciertas
hipótesis. Sin embargo, creer que
la ciencia va a ser capaz de ofrecer
toda la verdad y corregir la historia
es algo falaz, ya que no siempre se
obtienen resultados concluyen-
tes tras los estudios científicos.
Otras veces ni siquiera se pueden
plantear estos estudios porque no
hay materiales con los que hacer-
los, o porque el valor de los mis-
mos no posibilita los análisis cien-
tíficos, que muchas veces son des-
tructivos.
–¿Y el ADN dónde encaja en todo
este contexto?
–Pues encaja en el centro, quiero
decir, que es un ejemplo perfecto
de todo lo anterior. Hay casos don-
de el estudio genético ha sido ca-
paz de demostrar una sospecha o
de aclarar una duda (Familia del
Zar Nicolás II, Príncipe de Viana,
Cristóbal Colón, Simón Bolívar),
y otros donde ha habido o hay gra-
ves limitaciones (identificaciones
de fosas comunes o ciertos aspec-

tos del enigma de Colón en los que
seguimos trabajando).
–La Universidad de Granada tiene
cierta experiencia y reputación en
la materia, ¿a qué se debe esto?
–Sin duda, esto se debe a que exis-
ten muchos profesionales que han
realizado un trabajo serio y coordi-
nado a lo largo de muchos años.
Como universidad de solera y pres-
tigio, hay muy diversos expertos
que desde siempre se han prestado
a colaborar de modo interesado en
este tipo de actividades. Hay que
fijarse en un detalle para mí muy
importante: ninguno de los gran-
des casos en los que han interveni-
do expertos granadinos ha sido ge-
nerado ni por los propios expertos,

ni siquiera por compañeros de la
UGR. Han sido profesionales de fue-
ra de Granada e incluso de fuera de
España los que han confiado en
nuestros investigadores. Insisto que
para mí este es un detalle muy im-
portante. En mi caso particular fue
el Gobierno Foral de Navarra quien
en 1994 contactó con nosotros para
el estudio de los restos de Doña
Blanca I de Navarra y del Príncipe
de Viana; luego fue el historiador
D. Marcial Castro quien lo hizo para
lo de Colón, los Gobiernos de Chi-
le, Perú, México o Venezuela para
casos relevantes de ellos y así suce-
sivamente. No somos nosotros des-
de Granada los que vamos buscan-
do este tipo de estudios.

–¿Debería haber un límite en este
tipo de estudios científicos apli-
cados a la historia?
–Entiendo que sí, y de hecho lo hay.
En primer lugar lo hay por parte de
los historiadores, o de los gobiernos,
comités, comisiones, academias, etc.,
que son los que autorizan o niegan
ciertos estudios. En segundo lugar
por parte de los científicos que los
aceptan. En mi caso particular han
sido diversas las ocasiones en las que
me he negado a participar en grupos
de trabajo para ciertos casos, bien
porque no había suficientes mues-
tras para hacer los estudios, bien por-
que tenían planteamientos realmen-
te ajenos a toda lógica, más bien cer-
canos al esoterismo.
-¿De qué casos va a reflexionar us-
ted en su conferencia con el pro-
fesor Rafael Delgado?
–Vamos a revisar cuatro casos dife-
rentes, es los que la intervención
de los expertos de la UGR ha sido y
está siendo clave para aportar da-
tos objetivos con muy diferentes
conclusiones. El primero es el caso
del Príncipe de Viana y Doña Blan-
ca de Navarra, que ya concluimos
en 1996 que los restos encontrados
en Poblet no eran muy probable-
mente del príncipe. En segundo lu-
gar el caso de Cristóbal Colón, iden-
tificado positivamente en los úni-
cos restos que pudimos analizar (los
de la Catedral de Sevilla), pero en
esa ciudad no están todos los hue-
sos, quizás en Santo Domingo que-
den restos de Colón. Ahora traba-
jamos con muchísimas limitacio-
nes técnicas y científicas tratan-
do de saber algo de sus orígenes.
Después el caso de Simón Bolívar,
identificado en 2011 en su tumba
en el Panteón Nacional en Caracas,
aunque ahora se está tratando de
saber la causa de su muerte. Final-
mente tendremos el ejemplo de
Francisco de Miranda, cuya tumba
permanece literalmente abierta en
el Panteón Nacional en Caracas, a
la derecha de la de Bolívar, en es-
pera de que sus restos regresen a
Venezuela. Miranda murió en 1816
en la prisión militar de la base na-
val de La Carraca en San Fernando
(Cádiz), acusado de traición. Su bio-
grafía es la más apasionante que ja-
más persona pudiera imaginar para
un militar del siglo XVIII-XIX, e in-
vito a todos los lectores de IDEAL
a que lean su biografía para captar
la importancia que para el pueblo
de Venezuela este personaje tiene.
–¿Qué trabajos está realizando en
estos momentos en colaboración
con el profesor Rafael Delgado?
–Él está dirigiendo y coordinando
el estudio de todos los materiales
no óseos que había en la caja que
guarda los restos de Colón, en la que
se encuentran materiales biológi-
cos y no biológicos, de lo que tam-
bién trataremos y pondremos imá-
genes en primicia en el acto.

«Quizás en Santo Domingo
queden restos de Cristóbal Colón»

José Antonio Lorente posa en su despacho de la Universidad de Granada. :: RAMÓN L. PÉREZ

José Antonio Lorente Doctor del Departamento de Medicina Legal de la UGR

MELCHOR
SÁIZ-PARDO

«Profesionales de fuera
de España han confiado
en los investigadores de la
Universidad de Granada»

«En la charla revisaremos
cuatro casos en los que
hemos aportado datos
objetivos concluyentes»

�Ponente. José Antonio Lorente.

�Moderador y contertulio. Ra-
fael Delgado, doctor del Departa-
mento de Edafología de la UGR.

�Día y lugar de celebración.
Jueves 12 en el Aula Cultural
Ideal-Obra Social Caja Granada.

LA CONFERENCIA
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L a Universidad española,
con la de Granada a la ca-
beza, está en contra del
talento. Ya sé que resul-

ta inaudito que una Universidad
no ame la inteligencia. Sin embar-
go, en la vida suceden cosas así. Los
más ateos suelen ser obispos. Quie-
nes más odian a los adolescentes,
maestros. Quienes menos leen,
editores.

La Universidad de Granada no
ama la inteligencia, sino la jerar-
quía y la adhesión. Si se hiciera un
estudio de quiénes son contrata-
dos en los departamentos univer-
sitarios, muy probablemente se ve-
ría que casi en el cien por cien son
becarios de ese mismo departa-
mento o han hecho la tesis en él.

¿Cómo es posible? ¿No hay nun-
ca nadie de otra universidad, de
otro país, un postulante libre, que
gane la plaza? En universidades
como las de Estados Unidos está
mal visto que una persona que rea-
liza la tesis en un departamento,
compita luego por ser contratado
en ese mismo departamento.
Cuando esto ocurre, se interpreta
como una señal de insuficiencia o
falta de preparación.

Todo conspira en la Universidad
de Granada para que se produzca
la endogamia. Aparentemente las
plazas universitarias están abier-
tas a todos, y la Universidad hace
públicos sus baremos por Internet.
¡Ah amigo, pero hay un filtro ocul-
to! Los departamentos realizan lue-
go una “concreción” de baremo, ¡y
aquí es donde puede trazarse arte-
ramente el perfil del candidato do-
méstico! Baremos hechos a la me-
dida del aspirante nepótico. Impo-

sible sustraerse. ¿Cómo calcar sus
pasos? Encima, este segundo bare-
mo no suele colgarse en Internet,
sino en un tablón de anuncios, al
modo vetusto, y a veces aparece el
mismo día en que se cierra el con-
curso de méritos. Jugada maestra.
¿Cómo puede enterarse alguien de
fuera? ¿Tendrá que desplazarse a
la ciudad? ¿Y cómo contará con
tiempo para presentar méritos afi-
nes?

A veces ocurren cosas más ne-
gras aún. Puede suceder que al se-
gundo baremo siga un tercero, éste
oculto, en la sombra, donde el per-
fil se ajusta aún más al solicitante
oficioso, como una segunda piel.
En una plaza de la Universidad de
Granada que se encuentra impug-
nada, el Doctorado Europeo de uno
de los candidatos se calificó ¡con
cero puntos! simplemente porque
el otro aspirante no lo tenía.

Todo esto sucede en medio de
un silencio que se antoja omertá.
Y esto es lo que permite la casta
universitaria: padres, hijos, nietos,
todos trabajando en el mismo de-
partamento o en áreas afines, como
si se tratase de una herencia, de un
legado, de una propiedad. ¡Que na-
die ajeno ponga los pies aquí!

Como ocurre en tantas dinas-
tías, al final la Universidad dege-
nera por consanguinidad. Frente
a unos pocos y grandes talentos,
que los hay ¡menos mal! rampa por
doquier la simpleza, la mímesis,
el tópico, la ineptitud, el error, la
palabrería y la pseudociencia. Nun-
ca una Universidad fue tan tórpi-
da y nunca el talento fue tan gran
rémora para llamar a sus puertas.

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 25 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I.
junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como
de extractarlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto
telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: cartasdirector@ideal.es.

RAMÓN

La cueva
de Alí Babá
Sr. Director de IDEAL: Ahora que
por mi edad me encuentro en el
tiempo del no retorno en tan-
tas cosas de la vida, ahora que
nuevamente por mis años vuel-
vo a la edad de la inocencia,
hago una pequeña reflexión, so-
bre las cosas en las que siempre
creí, en las cosas que marcaron
mi vida, en aquellas cosas en las
que toda persona de buena vo-
luntad cree.

Creí en la inocencia y en la
sonrisa de un niño, al que se le
dice que existen los Reyes Ma-
gos, que los niños vienen de Pa-
rís, etc., ¡bendita inocencia! Ese
mundo mágico que algún día se
rompe cuando descubre que
todo es una gran mentira. Es el
primer golpe duro que recibi-
mos y que nos enseñará a ir for-
jando, nuestra opinión sobre lo
por venir. Creí en la amistad y
el compañerismo, sin medias
tintas y me dieron los palos
siempre en el mismo lado.

Creí y sigo creyendo en el
amor verdadero, a pesar de tan-
tas decepciones en las que cre-
es que el corazón se rompe. Y
debes seguir porque la vida es
lucha y dolor, y sin dolor no hay
amor.

Creí en la honradez, en la sin-
ceridad, la honestidad. Creí y
creo en la inocencia, en la sen-
cillez, en la humildad, en la no-
bleza, en la ética, en la fideli-
dad y... creo en definitiva en la
buena gente. Creo que cumplí
y seguí el camino que esas vir-
tudes marcan, aunque cometí

algunos errores, ¡cómo no! Me
equivoqué pensando, como de-
cimos por aquí, que todo el
mundo es bueno.

Creí en tantas cosas buenas
de la vida y comprobé a lo largo
de ella que no todo está corrom-
pido, todavía queda la sonrisa
inocente de un niño, el amor
que no miente y que cuando
dice te amo es verdad que te
ama, el amigo fiel que nunca te
abandona y que siempre está a
tu lado en lo bueno y en lo
malo, que existen las personas
sencillas y buenas sin dobleces,
la gente honesta y trabajadora,
que lucha el día a día por sus
ideales y para mantener a su fa-
milia sin egoísmos frente a los
demás, el empresario que lucha
creativo y generador de rique-
za y que nunca dio un pelota-
zo, paga sus impuestos y no es
un especulador. También creo
en la gente que sufre, por el do-
lor, la enfermedad, el hambre
o la incomprensión. Quiero cre-
er en quien nos gobierna, y en
todas las instituciones que con-
forman su gobierno. En los po-
líticos éticos y honestos que no
meten la mano en la caja, ni la
ponen por debajo de la mesa. Y
después de todo esto, duele ver
que sea posible que haya tanta
gente desamparada y sin espe-
ranza a la que falta lo esencial
para sentirse digna, como es un
empleo o una vivienda, mien-
tras otros despilfarran a manos
llenas. Unos cada día mas po-
bres, mientras unos pocos au-
mentan sus riquezas a costa de
la miseria y el infortunio de los
demás.

Quiero creer en todo y en to-
dos, pero ahora que los años me
llevan a la frontera de la inocen-
cia, todavía conservo un gramo
de lucidez y pienso que no nos
contaron bien el cuento en
nuestra infancia y que en la cue-
va de Alí Babá había más de cua-
renta ladrones.
JOSÉ PUENTE ENCISO
MARACENA

Condecoraciones
a los políticos

Sr. Director de IDEAL: He leído
en varios periódicos y he visto y
oído en varias televisiones que el
señor presidente del Gobierno ha
condecorado al presidente salien-
te, señor Rodríguez Zapatero, al
señor Pérez Rubalcaba, al señor
Chaves, etc... como supongo que
ustedes, queridos lectores, tam-
bién lo habrán oído o leído. No sigo
con la lista, pero quiero decir algo:
Muchas españoles y españolas se
han pasado la vida trabajando para
las distintas administraciones,
cumpliendo con su deber, y sin
nada que se les pueda reprochar al
final de sus carreras laborales. Y
cuando por fin llega el día de su ju-
bilación, solamente le envían una
lacónica misiva, en la que se le co-
munica, que ha llegado la hora de
descansar, y el Estado, o la Admi-
nistración, o elAyuntamiento etc,
les da las gracias por los servicio
prestados de forma tan ejemplar.
Pero no los condecoran, ni nada
de nada, únicamente le dan los pa-
peles para que pasen a ser pensio-
nistas, y ahí termina la vida labo-
ral o tal o cual carrera, que me
consta que por lo menos se ha ti-
rado trabajando varias décadas.

Pero si eres ministro u otro car-
go político importante claro, aun-
que el trabajo realizado deje que
desear, no importa, te condecoran
altísimamente con la medalla de
tal orden y después es posible, yo
diría que casi seguro, te ofrecen
un puesto de trabajo, bueno, muy
bueno, el título o la formación uni-
versitaria que tengas, no impor-
ta.

¿Esto es justo?, ¿es la política
una carrera para subir a lo más
alto? ¿o es como creemos muchos
y muchas españoles y españolas,
un honor servir a tu pueblo? Que
alguien nos lo explique, o mejor
nos lo clarifique.

En espera de que esto algún día
no muy lejano, lo podamos ver,
me despido, no sin antes pedir per-
dón por haberlos cansado, y con
el ruego de que nadie se me ofen-
da ni disguste, nada más lejos de
mí el ofender, ni disgustar a al-
guien, y con el mejor de los deseos,
les saluda atentamente.
CARLOS CANO
AFÁN DE RIBERA
NÍVAR

CARTAS AL DIRECTOR

Estimado Director de IDEAL: Estudio 1º de Derecho y quie-
ro expresar mi opinión como ciudadana sobre el siguiente
tema: las oposiciones de Secundaria 2012 en Andalucía. Me
parece un despropósito la Oferta de Empleo Público (OEP)
que se ha anunciado recientemente en Andalucía. Más aún,
tras las medidas anunciadas en BOE por el Gobierno central
(en el que impone una tasa del 10% para la reposición en el
sector educativo).

De realizarse estas oposiciones, bastantes andaluces se
verán en el paro (Decreto 302). El problema está en que el
resto de comunidades ha congelado dicha oferta de empleo
docente, con lo cual la convocatoria andaluza provocará un
‘efecto llamada’ desde el resto de España, convirtiendo unas
oposiciones Autonómicas en unas oposiciones Nacionales.

Entonces, ¿qué nos queda en Andalucía? Nos quedan po-
cas plazas, gente de todo el país opositando y muchísimos
jóvenes que se van acumulando en las bolsas.

En estos tiempos que corren, lo ideal sería mirar lo que
tenemos, y no lo que nos gustaría tener. Y lo que tenemos
son jóvenes, jóvenes que han aprobado una dura oposición
en anteriores convocatorias y que están esperando una opor-
tunidad. Éstos tienen derecho a introducirse en el mundo
laboral. No es muy agradable que se juegue con la estabili-
dad laboral de las personas, y menos aún en este momento
de crisis en el que es tan difícil encontrar un empleo.
BEATRIZ MORILLAS PÉREZ GRANADA

Oposiciones de Secundaria

Contra
el talento
La Universidad de
Granada no ama la
inteligencia, sino la
jerarquía y la adhesión

PUERTA REAL

GREGORIO MORALES


